

7 días

Indudablemente que don Oscar Arias tiene todo el derecho de sentirse el hombre más feliz del mundo con su Nobel, pero de ahí a querer transformar su premio en una varita mágica hay una gran distancia.

Ahora resulta que, gracias al premio, de todas partes nos van a llover millones para ayudarnos a ser "el país más desarrollado de América Latina", según los sueños de don Oscar.

—o0o—

En primer lugar no hay ningún indicio de que eso vaya a ocurrir en los términos planteados, salvo la "generosidad" del Fondo Monetario que, todo el mundo lo sabe, sólo sirve para atornillarnos más. Pero además, las manifestaciones de don Osar confirman nuestras afirmaciones en el sentido de que a este Gobierno se le acabó la pólvora, si la tuvo, y ahora simplemente se piensa en vivir de préstamos y donaciones, para llegar con dificultad al 90. Después, el que viene que arre.

—o0o—

Panorama liberacionista: Después de la huelga de hambre y la toma del Balcón Verde por un grupo de jóvenes liberacionistas que se enfrentaron a la prepotencia de Rolando Araya, el tribunal verdiblanco va a interceder para que se respete el derecho de los jóvenes a definir las reglas del juego en la elección de sus dirigentes. (vean cómo cuesta la democracia en el PLN). Esa situación ha dejado afectada la imagen de candidato de Araya Monge y, en tal coyuntura, Castillo y Fait firman un documento mediante el cual se comprometen a luchar unidos por un conjunto de objetivos que consideran fundamentales para su partido. De **chanfle**, Fait agrega que Araya no quiso firmarlo, lo que ha obligado a éste a adelantar su proclamación oficial de campaña.

Por aquello de **robar cámara**, aparece la maltrecha figura de Luis Alberto Monge pidiéndole calma a sus copartidarios.

—o0o—

No cabe duda que la conducción de La Nación por el binomio Sánchez Alonso-Julio Rodríguez, le ha imprimido al diario un carácter más retrógrado y conservador. Eso lo hemos podido comprobar en estos días a propósito de los ataques contra el Presidente Arias por sus gestiones de paz en el área. Ese conservadurismo llega a niveles de estupidez cuando se refieren a Nicaragua. Para demostrar la amistad de Nicaragua con la Unión Soviética, La Nación publica unos párrafos del discurso que pronunció

Daniel Ortega en Moscú en una forma como si el documento fuera ultrasecreto, y después publicó todo el discurso, precisamente cuando el mismo ya había recorrido el mundo entero.

Indudablemente que la mezcla de la "sabiduría" de una organización tan chata como el Movimiento Costa Rica Libre, con el aporte de un cura renegado que añora los tiempos del Cardenal Richelieu, ofenden la inteligencia humana.

—o0o—

Como corolario de eso podemos citar el escándalo que aquí han hecho la Nación y la República a propósito de un inexistente asilado en la embajada de Costa Rica en Managua. La historia la inventó la contra y la reprodujo el diario La Prensa. Aquí la Nación la destacó agregando que el periódico nica era el único que decía la verdad. Resulta que un alto funcionario de nuestra embajada en Managua declara que "ahí no ha habido ni hay ningún asilado".

—o0o—

Bajaron las tasas de interés en los valores y depósitos a plazo en el sistema bancario. Esa es una de las concreciones de las imposiciones de la Agencia Internacional para el Desarrollo para favorecer a la banca privada. Y aquí, el Gobierno simplemente acepta y se somete.

GUATEMALA: continúa la guerra contra el pueblo

Una vasta ofensiva contrasurgenente realiza el ejército guatemalteco en el noroeste del país, al cumplirse los 90 días del plan de paz de Esquipulas II.

Así lo denunció la organización guerrillera Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca (URNG) que agregó que continúa la política de arrasamiento de aldeas, destrucción de cultivos y robos cometidos por las fuerzas armadas gubernamentales contra la población civil, en persecución de las columnas guerrilleras.

El periodista independiente Amando Soto Arias y otras tres personas fueron asesinadas en los últimos días, mientras otras tres fueron secuestradas por los "escuadrones de la muerte", organismos paramilitares que actúan bajo la protección del ejército.

En la sufrida nación chapina las conversaciones de paz propuestas

por la URNG como una medida para avanzar por el camino de la democratización han fracasado, producto de la actitud inflexible del presidente Cerezo. Este, bajo la constante presión del ejército, verdadero gobierno en ese país, ha sido incapaz de parar la ola de crímenes reaccionarios y menos aún abrir una democratización verdadera en ese país.

El ejército contaba con poder destruir la organización guerrillera antes de entrar en un diálogo serio con ella, pero sus cálculos han resultado fallidos.

Las denuncias contra el régimen por la constante violación de los derechos humanos, las torturas, las desapariciones, así como la falta de libertad de expresión y organización, continúan presentándose ante los organismos internacionales.

HONDURAS: base de operaciones de la contra



Las recientes sesiones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, realizadas en San José, confirmaron la persistencia de la tortura, las desapariciones y el funcionamiento de escuadrones de la muerte en el seno del mismo ejército.

Noventa días después de la firma de Esquipulas II, Honduras sigue siendo santuario de las fuerzas contrarrevolucionarias, base para la agresión a Nicaragua y país ocupado por el ejército de los EE.UU.

EL SALVADOR: el pueblo sigue firme en la lucha

El transporte fue totalmente paralizado durante tres días de la semana pasada por disposición del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) como una medida de protesta por el asesinato del defensor de los derechos humanos, Herbert Anaya.

La comandancia general del FMLN anunció que nuevas medidas de sabotaje serán puestas en ejecución en los próximos días, al tiempo que anunció, en una transmisión radiofónica, que "mientras haya violencia institucional que se expresa en injusticia y represión, habrá guerra popular y revolucionaria".

En pronunciamiento emitido el 5 de noviembre, el FMLN denuncia que han continuado los aumentos de precios contra los consumidores salvadoreños, cuyo fin es ayudar a financiar la guerra que llevan a cabo los círculos gubernamentales.

Agregan a ello las constantes violaciones a los derechos laborales y el ascenso de la represión jurídico-policíaca. "Para este gobierno, dice el pronunciamiento, las grandes masas sociales no tienen derecho a disfrutar de libertades políticas, no se reconocen los derechos políticos que se refieren al pueblo".

El FMLN y el Frente Democrático Revolucionario acudieron al diálogo propuesto el marco de Esquipulas II los días 4 y 5 de octubre. Más tarde las conversaciones continuaron en Caracas, el 21 y 22 de octubre. No obstante, "la posición rígida, sin márgenes y sin

voluntad real de concretar acuerdos convenientes para ambas partes y para el pueblo salvadoreño", dice el FMLN, impidió concretar medidas de pacificación.

El gobierno duartista ha continuado su política de genocidio, que se encarna en el asesinato de Herbert Anaya, así como el boicot a la repatriación de los refugiados. Ambos puntos violan los acuerdos de Esquipulas II.

Recientemente el gobierno democristiano declaró un cese al fuego unilateral. Previamente a esa declaración, las fuerzas gubernamentales procedieron a desplegar efectivos militares en zonas bajo el control del FMLN y lugares donde normalmente no hay fuerzas del ejército. Ello conduce a recrudecimiento de combates y convierte el cese al fuego en una medida meramente demagógica.



Dirigentes del FMLN-FDR en diálogo con el Gobierno en la Sede Arzobispal de San Salvador. De fondo Monseñor Rivera y Damas.

Esquipulas II 90 días después

Mírese desde donde se mire, Centroamérica ha cambiado sustancialmente en los últimos tres meses. El clima de guerra, alentado por la administración norteamericana, los medios de comunicación a su servicio, ha tenido que dar lugar a un nuevo clima más constructivo. La paz se ha abierto camino.

Tres aspectos han tenido un impacto sustancial en este cambio de clima: primero, la derrota estratégica de la contra; segundo, el descalabro de la política de Reagan que ha provocado la oposición de todos los sectores democráticos del mundo, incluido un sector muy significativo del electorado norteamericano; tercero, el plan de paz de Presidente Arias, aprobado por los cinco presidentes centroamericanos.

Pese a la obsecada política de la administración norteamericana y a los pocos avances que en el plano interno se han producido en Guatemala, Honduras y El Salvador, no cabe duda de que el plan de paz conocido como Esquipulas II tiende a consolidarse cuando se cumplen los 90 días estipulados para su cumplimiento.

¿Se ha cumplido el plan de paz?

Los once puntos que contienen el plan de paz de Esquipulas II pueden ser divididos en tres grandes grupos: los puntos 1, 2, 3 y 4, que contienen obligaciones para los gobiernos individualmente considerados, forman el primer grupo. Los siguientes 5, 6, 7, 8 y 9, que forman el segundo grupo, contienen disposiciones de tipo multilateral y tienen que ver con las relaciones internacionales; los últimos 10 y 11 establecer trámites para el desarrollo del mismo plan.

Nicaragua a la vanguardia en la lucha por la paz

Un análisis detenido del primer grupo de disposiciones nos muestran de manera clara que Nicaragua ha sido la nación que ha ido al frente en el cumplimiento del plan y, en algunos casos, la única en cumplirlo.

El punto 1, "Reconciliación Nacional", que obliga a los países a un diálogo con la "todos los grupos desarmados de oposición política interna y aquellos que se hayan acogido a la Amnistía", venía siendo aplicado por la Revolución Popular Sandinista incluso antes de firmarse el acuerdo.

Así, el gobierno sandinista ha venido promoviendo diálogos con los once partidos de oposición, tanto en el marco del parlamento como fuera de él. El último se realizó el 5 de octubre.

En el mismo punto se establece una amnistía para aquellos que depongan las armas, puntos que, por ley, venía aplicando el gobierno sandinista.

En el tercer aspecto de este primer punto, el gobierno de Nicaragua fue el primero en nombrar la Comisión Nacional de Reconciliación, al frente de la cual el presidente Ortega nombró al Cardenal Obando y Bravo. La Comisión respectiva quedó nombrada el 25 de agosto.